

2.—Le maître fera dire par les enfants les prénoms de dix ou douze de leurs camarades; il écrira ces noms au tableau noir, en fera remarquer l'orthographe et les effacera ensuite. Les élèves devront réécrire six de ces noms.

3.—André est le nom d'une personne, Marguerite est le nom d'une personne, Azor est le nom d'un animal, Louis est le nom d'une personne, Mimi est le nom d'un animal, Charlotte est le nom d'une personne, Poulette est le nom d'un animal.

## Notes d'Histoire

1615-1617

En 1615, arrivaient à Québec les premiers missionnaires, les RR. PP. Récollets. Cette date rappelle donc un grand événement: l'établissement de la foi au Canada. Il convenait de ne pas laisser passer cette anniversaire inaperçu. Un comité s'est formé pour préparer des fêtes dignes de l'événement qu'elles commémoreront et assurer l'exécution d'un monument convenable. Nous publierons plus tard la circulaire adressée par le comité et donnerons la liste des officiers de ce comité.

En 1617, arrivaient à Québec Louis Hébert et sa famille, le premier agriculteur établi au Canada. La Société Saint-Jean-Baptiste de Québec a été bien inspirée en proposant l'érection d'un monument au premier habitant canadien. Ce monument sera dévoilé en juin 1917 et une imposante démonstration nationale aura lieu à cette occasion.

## MA PREPARATION DE CLASSE

ESQUISSES DE LEÇONS (*Cours élémentaire, 1er degré.*)

HISTOIRE DU CANADA (*Domination française*)

JACQUES CARTIER



Le découvreur de notre beau pays le Canada, était un brave marin, Jacques Cartier. Il naquit à Saint-Malo, en France.

L'illustre navigateur fut envoyé par son roi, François Ier, en Amérique, afin de découvrir des pays nouveaux. Cartier s'embarqua à Saint-Malo en 1534, et au bout de quelques semaines il entra dans le golfe Saint-Laurent, puis pénétra dans la Baie des Chaleurs, et aborda bientôt au fond d'une autre baie, celle de Gaspé. Là, le célèbre voyageur catholique planta une croix au nom de la France et de la Foi.

Le Canada, à cette époque reculée, était peuplé de sauvages qui ignoraient le nom du bon Dieu. C'étaient des barbares qui vivaient dans les ténèbres du paganisme(1). Ils ne pardonnaient jamais à leurs ennemis. Les sauvages vivaient de chasse et de pêche, et se couvraient à demi de peaux de bêtes.

QUESTIONS.—Qui découvrit le Canada?—En quelle année Jacques Cartier aborda-t-il pour la première fois au Canada?—Que fit-il en débarquant à Gaspé?—Quelles nations peuplaient le Canada à l'époque de sa découverte?

(1) Expliquez ce mot.